



MAGAZINE



Nina Bissig
Les partenariats
peuvent changer
la vie des enfants

L'ÉQUIPE DES HÉROS ET HÉROÏNES DES ENFANTS

Aider à long terme

Soutenir les enfants
aujourd'hui et pour l'avenir

Projet au Rwanda

Des drones apportent une
aide salvatrice aux mères

Chère lectrice, cher lecteur,

Il suffit d'ouvrir un journal, de regarder la télévision ou de consulter les réseaux sociaux pour se retrouver face aux crises, aux catastrophes et aux guerres qui bouleversent le monde et affectent en premier lieu les enfants. La cohésion me semble aujourd'hui plus essentielle que jamais.

C'est pourquoi nous vous présentons dans ce magazine l'équipe des héros et des héroïnes des enfants. Ensemble, nous soutenons les enfants lorsqu'ils en ont le plus besoin. Nous nous assurons qu'ils connaissent et puissent exercer leurs droits; qu'ils.elles grandissent en pleine santé, apprennent avec enthousiasme et curiosité, soient protégé.e.s et sachent revendiquer leurs droits.

Un projet au Rwanda illustre parfaitement notre capacité à accomplir de grandes choses en tant qu'équipe. Dans le camp de réfugié.e.s de Mahama, les futures mères bénéficient désormais de soins médicaux vitaux grâce à des drones et à une clinique de santé dédiée. Cet exemple puissant témoigne de la force de la solidarité.

Voici l'impact que nous pouvons avoir ensemble. Merci de vous engager avec nous aux côtés des enfants du monde entier!



Maria Steinbauer
Directrice philanthropie
et collecte de fonds
Save the Children Suisse

UNE ÉQUIPE QUI SOUTIENT LES ENFANTS



Chaque enfant a le droit de grandir en bonne santé et protégé.e, d'apprendre et de revendiquer ses droits. Tel est le but des héros et héroïnes des enfants.

Un.e enfant protégé.e aujourd'hui peut aborder l'avenir avec confiance. Une famille soutenue aujourd'hui peut se reconstruire une vie. Un.e enfant qui va à l'école aujourd'hui et apprend à revendiquer ses droits façonne le monde de demain.

Pour nombre d'enfants, cela reste pourtant une promesse vaine. Ils.elles grandissent dans des régions instables marquées par la violence, sans accès à l'éducation, aux soins médicaux ni à des repères stables, et leurs voix sont ignorées.

Aux côtés des enfants – pendant les crises et pour leur avenir

Telle est la mission de l'équipe des héros et héroïnes des enfants. En tant que partenaires réguliers, vous nous permettez d'agir rapidement et de planifier sur le long terme lors de crises aiguës et pour un changement durable. Lorsque les guerres et les catastrophes ébranlent la vie des enfants, nous apportons une aide immédiate et vitale. Mais notre engagement ne se limite pas à ce premier soutien. Nous accompagnons les enfants pour qu'ils grandissent en bonne santé, aient accès à l'éducation, soient protégés et puissent défendre leurs droits.

Nous nous assurons que les enfants connaissent leurs droits, mais puissent aussi les vivre pleinement. Une fillette dans un abri d'urgence doit pouvoir dormir en toute sécurité, mais aussi jouer et apprendre. Un garçon dont le père est incarcéré doit pouvoir maintenir un lien fort avec lui. Et un enfant en fuite doit être protégé.e, mais doit aussi bénéficier de soins médicaux et d'une éducation.



Un monde dans lequel chaque enfant compte

Notre vision dépasse l'instant présent. Les dons réguliers rendent cela possible. D'ici 2028, nous voulons atteindre encore plus d'enfants, en Suisse et dans le monde. L'accès à l'éducation doit être garanti pour tous les enfants, même en période de crise. Aucun.e enfant ne doit se sentir exclu.e, quel que soit son origine ou son sexe. Les hébergements collectifs de Suisse doivent offrir bien plus qu'un endroit pour dormir: ils doivent être des refuges où les enfants se sentent accueilli.e.s.

Depuis 1919, Save the Children œuvre en faveur des enfants. Animée par la conviction que chaque enfant a des droits, Eglantyne Jebb a posé les fondations de l'ONU relative aux droits de l'enfant. Ce qui débuta comme une idée audacieuse est aujourd'hui la première organisation indépendante mondiale dédiée aux droits de l'enfant. Elle est présente dans plus de 115 pays et en Suisse depuis 2006. Notre vision: un monde dans lequel chaque enfant peut simplement être un enfant.



Notre travail est certifié par la ZEWo: 4 francs sur 5 sont directement affectés à nos projets, de manière transparente et efficace.



Rejoignez l'équipe des héros et héroïnes des enfants savethechildren.ch/lequipe-des-heros-et-heroines-des-enfants

NOTRE VISION: UN MONDE TAILLÉ POUR LES ENFANTS



Les enfants et leurs droits sont au cœur de notre travail. Ensemble, nous œuvrons pour de grands changements, explorons de nouvelles voies et nous améliorons en permanence.

Dans ce processus, nous restons fermement attachés à notre vision: un monde où chaque enfant peut simplement être enfant. Ils.elles grandissent en pleine santé, apprennent avec enthousiasme et curiosité, sont protégé.e.s des dangers et défendent leurs droits avec assurance.



Survivre:

aucun.e enfant de moins de cinq ans ne meurt de maladies évitables.



Être protégé.e:

la violence à l'encontre des enfants n'est tolérée nulle part dans le monde.



Apprendre:

chaque enfant a accès à une éducation de base de qualité.



Revendiquer leurs droits:

les enfants connaissent et défendent leurs droits avec assurance.

Survivre



Les enfants sont particulièrement vulnérables durant leurs premières années. C'est pourquoi nous agissons partout dans le monde pour garantir à chaque enfant, quel que soit son origine, son sexe ou ses besoins, l'accès aux soins médicaux primaires.

Somalie: aide vitale pour les enfants

En Somalie, nous traitons les enfants contre la malnutrition aiguë, en leur fournissant de la pâte d'arachide riche en nutriments, et distribuons eau potable et nourriture équilibrée aux familles. Dans d'autres pays, nous déployons des centres de santé mobiles et formons du personnel de santé pour garantir les soins aux enfants des régions les plus isolées.

«L'humanité doit offrir à l'enfant le meilleur qu'elle puisse donner.»

Églantyne Jebb – Pionnière des droits de l'enfant et fondatrice de Save the Children

Être protégé.e



Pour des millions d'enfants, le quotidien rime avec violence, exploitation et abus. Nombreux sont ceux et celles qui, durant leur fuite, sont séparé.e.s de leur famille, recruté.e.s comme enfants-soldats ou forcé.e.s au travail. Nous nous engageons pour garantir leur sécurité et restons à leurs côtés.

Des oasis de sécurité

Dans les crises, les conflits et lors de leur fuite, de nombreux enfants voient leur environnement familial et la certitude d'un avenir se briser. Aussi est-il crucial de leur offrir sécurité et stabilité. C'est pourquoi nous aménageons, en Syrie, en Ukraine et dans d'autres régions, des espaces adaptés aux enfants, afin de leur fournir des lieux sûrs où ils peuvent jouer et apprendre.

Revendiquer leurs droits



Les enfants et les jeunes savent mieux que quiconque ce qui les anime et les défis qu'ils.elles doivent relever. Pourtant, il arrive trop fréquemment qu'ils.elles ne soient pas impliqué.e.s dans les décisions. C'est pourquoi nous œuvrons dans le monde entier pour que les enfants connaissent leurs droits et puissent participer.

Soutenir les enfants en Suisse

En Suisse, nous nous engageons pour que les besoins et les droits des enfants et des jeunes soient entendus. Notre magazine «Kijuma» propose notamment une plateforme aux enfants et jeunes requérant.e.s d'asile leur permettant de partager, en tant que rédacteur.trice.s, leur quotidien, leurs espoirs et leurs points de vue.

Apprendre



L'éducation donne aux enfants la possibilité de se développer et peut les protéger de la pauvreté, de la violence et de l'exploitation. Nous faisons tout notre possible pour que chaque enfant puisse jouir de son droit à l'éducation, indépendamment du fait qu'il.elle soit touché.e par la guerre, une catastrophe naturelle ou une crise économique.

Éducation des filles au Bangladesh

Dans le camp de réfugiés de Cox's Bazar, un enfant sur trois en âge scolaire, particulièrement les filles, n'a pas accès à l'éducation. C'est pourquoi elles sont au cœur de notre projet. Les filles qui vont à l'école transmettent leurs acquis en lecture et en arithmétique à d'autres jeunes qui n'ont pas accès à l'éducation. Avec le soutien de Save the Children, elles rendent visite à leurs camarades à domicile et reçoivent du matériel éducatif.

INNOVATION AU RWANDA: DES DRONES SAUVENT DES VIES

Longtemps, un trajet dangereux de plusieurs heures sur des routes non goudronnées était le seul espoir des femmes confrontées à des complications à l'accouchement dans le camp de réfugié.e.s de Mahama, le plus grand du Rwanda avec plus de 63 000 habitant.e.s. Chaque mois, environ 140 bébés naissent ici, mais l'hôpital le plus proche est à 35 kilomètres. De nombreuses femmes arrivent dans un état critique ou accouchent en chemin.



Sauver des vies avec des drones

Au lieu d'aller à l'hôpital, la médecine vient à elles à l'aide de drones. Des poches de sang, des médicaments et d'autres biens humanitaires sont livrés par voie aérienne vers le camp de réfugié.e.s, où Save the Children a installé une clinique. Depuis l'introduction des soins obstétricaux, des césariennes et des transfusions sanguines, la situation des mères s'est clairement améliorée. Le taux de mortalité et les complications ont nettement diminué, en grande partie grâce aux drones qui arrivent en moins de 30 minutes en cas d'urgence.



Les sages-femmes de Mahama

La clinique emploie des sages-femmes engagées, comme Anne, qui consacrent leur vie aux mères: «Je suis heureuse de travailler ici. C'est dans ma nature de m'occuper des personnes vulnérables.» De nombreuses femmes ont subi des violences ou ont perdu leur famille. «Elles sont terrifiées, mais nous sommes à leurs côtés.»



Malgré les défis, Anne s'épanouit à travers son travail: «Prendre soin des mères me rend heureuse. Quand une femme me montre fièrement son enfant et me dit: «C'est le bébé que vous avez mis au monde», je sais pourquoi je n'arrêterai jamais ce métier.»



PIZZA ET PROJETS – UN PARTENARIAT QUI SOUTIENT LES ENFANTS

Plus de 40% des requérant.e.s d'asile en Suisse sont des enfants. Nombre d'entre eux ont dû tout abandonner. Avec dieci, nous œuvrons pour réaliser leurs rêves et leur offrir des instants de joie qui améliorent leur quotidien.

Les souhaits des enfants réfugié.e.s sont souvent très simples à nos yeux: un cahier de dessin, des baskets ou la possibilité de participer à une activité. Pourtant, pour beaucoup, ces désirs restent vains. C'est alors que la collaboration entre Save the Children et dieci prend tout son sens.

Depuis 2015, Save the Children œuvre pour les enfants réfugiés en Suisse. Notre équipe les rencontre dans les centres d'accueil, les écoute et identifie leurs besoins. Parfois, de simples souhaits peuvent avoir un impact considérable, comme la participation à des cours de musique, à un camp de jeunes ou à la création d'une aire de jeux.

Grâce à notre partenariat avec dieci, ces souhaits peuvent désormais être concrétisés. Tous les dons sont versés dans un fonds spécifique, permettant à notre équipe de réaliser ces projets directement. Cela génère des moments précieux qui facilitent l'arrivée des enfants. Car être un enfant, c'est bien plus que d'avoir un toit, c'est aussi rire, jouer et rêver.

Par Nina Bissig



ACCOMPLIR DAVANTAGE ENSEMBLE: DES ENTREPRISES FONT LA DIFFÉRENCE

Les partenariats d'entreprises peuvent paraître abstraits, mais leur principe est simple: accomplir ensemble plus qu'il ne serait possible seul. Je le constate chaque jour dans le cadre de mon travail: lorsque des entreprises partagent leurs ressources, leur expertise ou leurs réseaux, un réel changement s'opère.

Je suis toujours frappée par la diversité de ces partenariats. Qu'il s'agisse du don annuel d'une PME, d'un partenariat stratégique avec une multinationale ou des initiatives novatrices d'une start-up, ce qui importe avant tout, c'est l'objectif commun: améliorer la vie des enfants dans le besoin.

Ce que j'aime le plus dans mon travail, ce sont les échanges autour de cette cause: comprendre pourquoi des entreprises comme dieci choisissent de s'engager pour les enfants et expliquer l'impact d'un don, comme celui de Noël, sur leur quotidien. Ces moments me rappellent que l'engagement va bien au-delà du soutien financier. Il s'agit de responsabilité, de valeurs partagées et du désir de construire ensemble un avenir meilleur. Chaque entreprise, à sa manière, peut accomplir de grandes choses.

Léguiez un rire d'enfant – grâce à votre testament

Vous aimeriez vous engager pour les enfants
en détresse dans le monde et perpétuer votre
engagement après votre décès?

Avec un don par testament, que ce soit sous forme de
legs ou d'une part d'héritage, vous pouvez faire une
différence durable pour les enfants du monde entier. Les
causes qui vous tiennent à cœur doivent continuer de
rayonner dans le futur et vivre dans les rires des enfants.



Plus d'informations
savethechildren.ch/heritage
legate@savethechildren.ch



Save the Children

Save the Children
Sihlquai 253
8005 Zurich

+41 44 267 74 70
info@savethechildren.ch
savethechildren.ch

PC 80-15233-8
IBAN CH88 0900 0000 8001 5233 8

MENTIONS LÉGALES: ÉDITION *Save the Children*, Sihlquai 253, 8005 Zurich T 044 267 74 70, www.savethechildren.ch RÉDACTION Anouk Batt, Rebecca Klee, redaktion@savethechildren.ch CONCEPTION ET MISE EN ŒUVRE Tanja Jablanovic OUVERTURE Ulet Ifansasti PHOTOGRAPHES Fabeha Monir, Luisa Dörr, Miguel Arreátegui, Mustafa Saeed, Roni Ahmed, *Save the Children*, Yagazie Emezi ILLUSTRATION Tanja Jablanovic IMPRESSION ET CORRECTION Walter Schmid Production & Graphic AG PAPIER Norcote Trend, FSC MODE DE PARUTION Le magazine «*Save the Children*» paraît quatre fois par an en allemand, en français et en italien. Il est envoyé aux donateurs et donatrices de *Save the Children*. TIRAGE TOTAL 60 000 exemplaires. Afin de protéger les enfants et les familles de nos programmes, les noms des personnes présentées dans les portraits ont été modifiés.

imprimé en
suisse

